
Jd. Imperial, Despraiado e 
Parque Atalaia

PF prende 
ex-secretário e 
apreende 
diamantes, 
dólares e euros

“Os moradores solicitaram esses trabalhos pelo nosso whatsapp”, ressalta o vereador

Pg.: 03

F
ot

o 
R

ep
ro

du
çã

o

F
ot

o 
R

ep
ro

du
çã

o

F
ot

o 
R

ep
ro

du
çã

o
iNVESTIMENTOS 
NA SAÚDE 

CUIABÁ - INTERIOR - ANO VII - EDIÇÃO 318 
DATA 7 A 13 DE MARÇO DE 2022

EDIÇÃO 325 DATA 25 DE 
ABRIL A 1º DE MAIO DE 2022

Bairros são beneficiados com indicação de Juca
Nos bairros foram realizados serviços como instalação de faixa elevada, troca de 
lâmpadas e manutenção na rede de esgoto

Governador lembra que a grande maioria da popu-
lação não tem condições de pagar um plano de saúde, 
ressaltando a importância de investimentos no setor

A Operação Descobrimento da Polícia Fede-
ral contra esquema de tráfico internacional de 
drogas culminou na prisão do ex-secretário 
estadual de Ciência e Tecnologia, Nilton Borges 
Borgato e do lobista Rowles Magalhães.

Coronel Assis 
recepciona 
Bolsonaro

Pg.: 12

OPERAÇÃO DESCOBRIMENTO

Nilson Borgato e Rowles Magalhães foram presos pela PF

O coronel Jonildo José de Assis (UB) foi 
um dos que recepcionaram o presiden-
te Jair Bolsonaro (PL) durante visita a 
Cuiabá na última terça-feira (19). 

’’ESTAMOS 
CUIDANDO DOS 
MAIS POBRES’’
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A diretoria colegiada da Agência Nacio-
nal de Energia Elétrica - ANEEL apro-
vou o reajuste tarifário anual de energia 
elétrica, de modo que as novas tarifas 
impactarão em cerca de 1,56 milhão de 
unidades consumidoras no Mato Grosso, 
devendo entrar em vigor já no Sábado de 
Aleluia, com reajuste de 20,36% para o 
consumidor residencial, ou seja, pratica-
mente o dobro do índice oficial da infla-
ção dos últimos doze meses.

De fato, em tempos de notória crise 
econômica motivada ainda pelos impac-
tos decorrentes da pandemia, com ma-
joração dos índices de inflação motiva-
dos pelos constantes aumentos do preço 
dos combustíveis, a ANEEL aprovou tal 
reajuste, que por óbvio impactará dire-
tamente no bolso do consumidor mato-
grossense.

Pois bem, depreende-se importante sa-
lientar que recentemente o Supremo 
Tribunal Federal confirmou que a ener-
gia elétrica é essencial para a sociedade 
nos termos fixados na legislação, vindo a 
partir de então, condenando os Estados 
a aplicar a alíquota máxima de ICMS no 
patamar de 17%.

Portanto, a essencialidade da energia 
elétrica para o consumidor impõe que os 
critérios para fixar o preço da respectiva 
tarifa venham a atender parâmetros ra-
zoáveis, sob pena de inequívoca incon-
stitucionalidade.

E, sem prejuízo das balizas constitucio-
nais que tratam do assunto, a lei federal 
que trata do regime de concessão e per-
missão da prestação de serviços públicos 
determina que todo o serviço público 
seja prestado de maneira adequada, isto 
é, de forma a satisfazer as condições de 
regularidade, continuidade, eficiência, 
segurança, atualidade, generalidade, 
cortesia na sua prestação e, principal-
mente a regra da modicidade das tarifas.

Deste modo, toma-se por “módica” a 
tarifa que esteja adequada ao nível de 
renda do usuário, ou que não permita 
uma remuneração excedente a um certo 
percentual, como, inclusive, já se prati-
cou no Brasil em tempos passados.

Por conseguinte, é certo aduzir que o 
reajuste do preço da tarifa efetivado em 
virtude da majoração indevida de um de 
seus componentes resulta na violação do 
critério da modicidade tarifária.
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No caso, a majoração sob análise decorre 
do reajuste tarifário anual que tem por 
objetivo repassar os custos relativos aos 
serviços de geração e transmissão de 
energia contratados pela distribuidora 
e ao pagamento de obrigações setoriais 
e atualizar monetariamente os custos 
decorrentes da manutenção da rede, da 
cobrança das contas, das centrais de at-
endimento e da remuneração dos inves-
timentos.

Sem prejuízo a tais fatores, é impor-
tante ressaltar que o Governo Federal 
vem ao longo dos anos subsidiando o 
setor elétrico, seja através de um fundo 
denominado de Conta de Desenvolvim-
ento Energético – CDE, que por sua vez 
é composto pela contribuição paga pelo 
consumidor já embutido no preço da fa-
tura, como também através de repasse 
de recursos do tesouro nacional para a 
aludida conta, como feito recentemente 
justamente para que sejam minimizados 
os efeitos financeiros da pandemia.

Denota-se assim que existem vários fa-
tores que influenciam na formação do 
preço da tarifa de energia elétrica, de 
modo que deve ser conciliada a regra 
do justo preço da tarifa com aquela que 
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A majoração da tarifa de energia elétrica
trata da modicidade tarifária, sem prejuízo 
dos limites fixados também no Código 
do Consumidor que repele a onerosidade 
excessiva em decorrência da variação de 
preço de maneira unilateral por parte do 
fornecedor.

Sendo assim, sem adentrar na análise 
específica de tal majoração, é certo que 
devem ser observadas as balizas legais e 
constitucionais mencionadas, posto a re-
conhecida essencialidade da energia elé-
trica, cujo valor impacta diretamente no 
custo de vida e no consequente índice de 
endividamento dos consumidores.
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Uma campanha foi lançada pelo TSE (Tribunal Su-
perior Eleitoral) para incentivar os jovens a tirarem 
seus títulos de eleitor e, assim, estarem aptos a votar 
em outubro, quando ocorrem as eleições gerais.

No Brasil, os jovens de 16 anos ou mais têm o di-
reito de votar, conforme estabeleceu a Constituição 
de 1988. Assim, quem tem 15 anos agora, mas com-
pletará 16 até o dia 2 de outubro também já pode 
providenciar um título de eleitor. A obrigatoriedade 
da participação eleitoral vem com os 18 anos.

Porém, o percentual daqueles que pretendem votar, 
conforme levantamento do TSE no fim de fevereiro, 
é preocupante. Mostra que pouco mais de um déci-
mo da população de 16 e 17 anos está interessada 
em comparecer às urnas e demonstrar a sua opinião 
por meio do voto.

O envelhecimento de lideranças políticas, com a 
consequente falta de identificação entre eleitores e 
candidatos, e o fato de que os pré-candidatos favori-
tos à vitória, Jair Bolsonaro (PL) e o ex-presidente 
Lula (PT), já conhecidos (e desgastados) entre o 
eleitorado, são apontados por cientistas políticos 
como alguns dos fatores que explicam o desinter-
esse dos jovens pela política partidária-eleitoral.

O TSE até tem feito a sua parte. Desde o ano passado 
foram duas campanhas voltadas a esses indivíduos. 
Tentando despertar neles o desejo de se transfor-
marem em eleitores por vontade própria e não por 
obrigação legal.  A conscientização precisa ser feita 
nesta reta final do prazo, a fim de que o eleitor par-
ticipe dos processos eleitorais e o cidadão, por sua 
vez, tenha consciência da importância.  

Mobilização necessária
Não é uma questão de ser obrigatório, é um direito, é 
um dever!

Victor Humberto Maizman é advogado e 
consultor jurídico tributário.



Mauro: “Quando a gente constrói 
seis grandes hospitais, estamos 

cuidando dos mais pobres’

INVESTIMENTOS NA SAÚDE / Redação

Mauro lembra que apenas na Capital, são duas unidades em construção, sendo o Hospital Central que estava parado 
há 34 anos, e o Hospital Universitário Júlio Muller, parado há mais de sete

“Nem todo mundo tem 
condições de pagar um 
plano de saúde. 

Por isso, precisamos in-
vestir cada vez mais na 
saúde pública do nosso 
estado”. A afirmação é 
do governador Mauro 
Mendes (UB), ao res-
saltar que o Estado está 
construindo seis grandes 
hospitais em Mato Gros-
so para levar saúde com 
qualidade à população 
mato-grossense.

“Quando a gente constrói 
seis grandes hospitais, es-
tamos cuidando dos mais 
pobres, porque os mais 
ricos podem pagar um 
plano de saúde, a clas-
se média pode pagar um 
plano de saúde, alguns 
trabalhadores que traba-
lham em boas empresas, 
têm planos de saúde. 

Mas a grande maioria 
da população, principal-
mente os mais pobres, 
não têm planos de saúde. 
Então o governo está in-
vestindo em todos, e cui-
dando especialmente das 
pessoas que mais preci-
sam”, afirmou o gestor, 
em entrevista à Vila Real, 
na semana passada.

Mauro lembra que ape-
nas na Capital, são duas 
unidades em construção, 
sendo o Hospital Central 
que estava parado há 34 
anos, e o Hospital Uni-
versitário Júlio Muller, 
parado há mais de sete, e 
ambos foram retomados 
pela nossa gestão

Governador lembra que a grande maioria da população não tem condições de pagar um plano de 
saúde, ressaltando a importância de investimentos no setor

“Também temos qua-
tro regionais no interior 
cujas obras devem iniciar 
ainda este ano, em Alta 
Floresta, Confresa, Tan-
gará da Serra e Juína. 

Além disso, estamos com 
reforma e ampliação em 
todos os hospitais e uni-
dades de saúde do Esta-
do. Estamos fazendo a 
Saúde funcionar!”, res-
salta.

O governador ainda re-
latou que o Governo re-
abriu e modernizou o 
Hospital Estadual Santa 
Casa (Cuiabá), ampliou 
o Hospital Metropolitano 
(Várzea Grande), e as de-
mais unidades de saúde 
estaduais também estão 
passando por melhorias.

“Os regionais do inte-
rior estão em reforma e 
ampliação. Praticamente 
todos os equipamentos 
da Saúde estão em obra: 
o Adauto Botelho, o He-
mocentro, o Lacen, a 
Farmácia de Alto Custo. 
Todas estão em processo 
de melhoria”.

Apenas em Cuiabá, em 
três anos o Governo de 
Mato Grosso investiu R$ 
644.828.362,93, na in-
fraestrutura de unidades 
mantidas pelo Estado na 
Capital. 
Entre as obras entregues 
pela atual gestão, está 
a do Hospital Estadual 
Santa Casa. 

A unidade foi totalmen-
te readequada pelo Go-
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verno de Mato Grosso 
que, em maio de 2019, 
requisitou a estrutura do 
hospital – até então filan-
trópico – e passou a gerir 
a unidade, que chegou a 
ficar fechada por quatro 
meses. 

No Hospital, foram in-
vestidos cerca de R$ 3 
milhões.

A Central de Imunobioló-
gicos da SES, conhecida 
como Central da Rede de 
Frio, passou por reforma 
e modernização entre fe-
vereiro e agosto de 2021. 

O local recebeu um inves-
timento de cerca de R$ 5 
milhões, que possibilitou 
a ampliação do espaço fí-
sico em aproximadamen-

te mil metros quadrados 
de estrutura. 

A unidade armazena 
imunobiológicos e insu-
mos que são distribuídos 
para os 141 municípios do 
Estado.

Com objetivo de ofere-
cer um ambiente mais 
moderno aos pacientes 

do Lar Doce Lar, a SES 
investiu R$ 3 milhões, 
entre abril de 2019 e feve-
reiro de 2022, e realizou 
adequações e reparos no 
local. 

A unidade é mantida 
pelo Estado e é ligada 
ao Centro Integrado de 
Assistência Psicossocial 
(Ciaps) Adauto Botelho.



04EDIÇÃO 325 DATA 25 DE ABRIL 
A 1º DE MAIO DE 2022

 ‘VÔ CONTIGO’ /  Elloise Guedes

 R
ep

ro
du

çã
o

Cuiabana cria aplicativo de 
transporte exclusivo para idosos

- Ivonete Guarino, de 34 anos, criou o ‘Vô Contigo’, aplicativo de transporte exclusivamente para as pessoas da terceira idade

Com o objetivo de aju-
dar na qualidade de vida 
dos idosos de Cuiabá, a 
empreendedora Ivone-
te Guarino, de 34 anos, 
criou o ‘Vô Contigo’, 
aplicativo de transporte 
exclusivamente para as 
pessoas da terceira idade. 
A ideia é facilitar a vida 
dos idosos que muitas ve-
zes não tem como se lo-
comover para os lugares 
desejados.

O Notícia Max conversou 
com Ivonete, que contou 
como surgiu o aplicativo. 
No ano de 2019, ela pas-
sou a estudar um jeito de 
empreender, quando uma 
amiga dela a questionou 
de coisas para idosos, por 
ser um segmento pouco 
assistido. Ivonete tam-
bém passou por alguns 
problemas com a sogra 
que sofria de Alzheimer, 
além de cuidar dos pais 
também idosos.

“Desde que me entendo 
por gente, me incomodo 
muito com a forma como 
a sociedade lida com a 
pessoa idosa - isso me 
gera dor e revolta. Em um 
processo de autoconhe-
cimento, descobri que a 
dignidade do outro é um 
valor muito importante 
para mim, e em minha 
concepção, os idosos 
têm sua dignidade ferida 
todos os dias. Tive uma 
dor pessoal muito intensa 
- além de ter pais idosos, 
cuidei de minha sogra 
com Alzheimer por mais 
de 2 anos em estado ve-
getativo. Também sempre 

No aplicativo são oferecidos três serviços de transporte, sendo um avulso, mensal e concierge, no qual acompanha o 
idoso durante toda a atividade, como um guia

tive um desejo de empre-
ender em algo que fosse 
sustentável no decorrer 
do tempo e que estives-
se alinhado com meus 
valores pessoais”, disse 
Ivonete, ao explicar sobre 
a criação do Vô Contigo.

Hoje em dia a empresa 
atende cerca de 50 clien-
tes. No aplicativo são 
oferecidos três serviços 
de transporte, sendo um 
avulso, mensal e concier-
ge, no qual acompanha o 
idoso durante toda a ati-
vidade, como um guia. 
As corridas avulsas gi-
ram em torno de R$ 31. 
Já a mensal pode variar 
em R$ 600, outros R$ 
400 e, para alguns, até R$ 
1.000. As viagens ocor-
rem apenas em Cuiabá.

“O nosso app ainda está 
em desenvolvimento. 
Então, hoje nós somos 
acionados pelos clien-
tes através de ligação ou 
Whatsapp. A partir deste 
primeiro contato, obte-
nho informações para 
precificar o serviço para 
aquele atendimento em 
especifico. Os atendi-
mentos são agendados

previamente, e todo o 
cálculo e controle são 
realizados por meio de 
planilhas de Excel. Ofe-
recemos para os clientes 
3 opções de serviços: 
Corridas Avulsas (para 
deslocamentos pontuais), 
Pacotes Mensais (para 
deslocamentos rotinei-
ros, como ir ao Pilates 
3X na semana) e o Con-

cierge (para acompanhar 
o idoso em sua atividade 
de rotina)”, ressaltou.

Ivonete disse ainda que 
o desejo da empresa é se 
espalhar por todo Brasil, 
mas que está em fase de 
projeto e que muito em 

breve virá novidades no 
aplicativo.

“Temos um propósito gi-
gante: transformar a re-
lação da sociedade com 
as pessoas idosas, para 
torna-las verdadeiramen-
te livres. Então, quanto 

mais gente conseguirmos 
impactar com o nosso 
propósito, melhor será. 
A expansão não se dará 
necessariamente para 
todo o Estado, mas sim 
para regiões do Estado e 
do Brasil que tiver maior 
concentração de pessoas 

idosas e que fizer mais 
sentido para nossa estra-
tégia de crescimento”, fi-
nalizou Ivonete.

Para quem quiser saber 
mais sobre o ‘Vô Con-
tigo’ é só acessar o site: 
www.vocontigo.com.br
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Jd. Imperial, Despraiado e Parque 
Atalaia são beneficiados com 

indicação de Juca

“Os moradores solicitaram esses trabalhos pelo nosso whatsapp”, ressalta o vereador

Os bairros Jardim Impe-
rial, Despraiado e Parque 
Atalaia foram beneficia-
dos na semana passada 
através de indicação do 
vereador Juca do Gua-
raná Filho (MDB), para 
receberem serviços como 
instalação de faixa ele-
vada, troca de lâmpadas 
e manutenção na rede de 
esgoto.

“Os moradores solicita-
ram esses trabalhos pelo 
nosso whatsapp”, ressal-
ta o vereador, lembrando 
que é um canal criado 
pelo seu gabinete para 
atender aos moradores 
dos mais diversos bairros 
de Cuiabá.

No Jd. Imperial foi feita 
a instalação de faixa ele-
vada na rua Professora 
Edna Maria de Albuquer-
que Affi, no Despraiado 
foi realizada a troca de 
lâmpadas nos postes da 
avenida Osvaldo da Silva 
Corrêa, já no Parque Ata-
laia os moradores foram 
beneficiados com a lim-
peza de boca de lobo na 
rua José Magalhães.

“Como representantes 
do povo, os vereadores 
devem manter contato 
permanente com a comu-
nidade e recebem muitas 
solicitações de melhorias 
nos serviços públicos. 

É feito uma sugestão para 
a Prefeitura, solicitando 
que determinado servi-
ço – asfaltamento ou re-
capeamento de uma rua, 
conserto da iluminação 

Nos bairros foram realizados serviços como instalação de faixa elevada, troca de lâmpadas e 
manutenção na rede de esgoto

pública, poda de árvores, 
reforma de algum equi-
pamento público – seja 
realizado”, explica Juca, 
ao se referir como as in-
dicações dos vereadores 
são atendidas pelo Exe-
cutivo.

Juca do Guaraná Filho 
destaca que sempre pro-

cura estar cumprindo seu 
papel de vereador, que 
é ouvir os munícipes, e 
para isso conta também 
com o Gabinete Itine-
rante, ferramenta que ele 
sempre destaca para po-
der estar sempre presente 
nos bairros, conhecendo 
a realidade dos morado-
res.

“O objetivo do Gabinete 
Itinerante é esse, ouvir e 
indicar serviços aqueles 
que não têm condições 
de se deslocar até a Câ-
mara de Cuiabá. Há anos 
levamos serviços como 
operação tapa buracos, 
limpeza, construção de 
praças e manutenção de 
boca de lobo após pedi-

dos encaminhados pelo 
Gabinete Itinerante”, 
lembra o vereador, desta-
cando que aqueles que

quiserem solicitar me-
lhorias para suas comu-
nidades, podem mandar 
um zap para: (65) 99330-
6226 ou ligar para o gabi-
nete 3617-1533.

O intuito é de receber 
a demanda da popula-
ção, além de fiscalizar 
os problemas que 
estão enfrentando e, o 
principal, solucionar”, 
disse Juca.

“
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“PELO DIAGNÓSTICO PRECOCE”  / Camila Paulino

Com o objetivo de ajudar “no diagnóstico e tratamen-
to precoce, evitando o agravamento da doença nos 
possíveis portadores de hiperinsulinismo congênito”, 
o presidente da Assembleia Legislativa de Mato Gros-
so (AL-MT), deputado Eduardo Botelho (UB), defen-
de o Projeto de Lei nº 138/2022 para que hospitais do 
Estado ofertem o exame específico para identificar a 
doença em bebês recém-nascidos.

Na proposta de autoria de Botelho, ele justifica a im-
portância do exame, para detectar o hiperinsulinismo 
congênito, que é a causa mais frequente de hipogli-
cemia grave em recém-nascidos e crianças, podendo 
causar risco de convulsão e lesão cerebral.

A matéria está na Comissão de Saúde para receber 
aprovação e depois será enviada a plenário para pri-
meira votação. Depois, será necessário o parecer da 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação (CCJR), 
para então voltar a ser votada em sessão parlamentar.

O autor do projeto cita que a expectativa é de que a 
CCJ leve em conta a importância do tema, amparado 
na constituição federal de direito da pessoa a saúde.

“Esse projeto é fundamental para salvar vidas. Aju-
dará no diagnóstico e tratamento precoce, evitando o 
agravamento da doença nos possíveis portadores. Por 
isso, acredito que seja amplamente debatido e aprova-
do. Tornando o exame acessível a todos recém-nasci-
dos para verificar sobre o hiperinsulinismo congênito. 
Acredito que receberá parecer favorável das comis-
sões devido a sua relevância”, disse ao Notícia Max.

Se aprovado, valerá para hospitais e demais órgãos 
de saúde públicos e privados, autorizando o Poder 
Executivo a firmar convênios com laboratórios para 
o cumprimento das exigências, que serão fiscalizadas 
pela Secretaria de Estado de Saúde, passando a valer 
após a publicação da nova lei.

Chama a atenção de que aproximadamente 60% dos 
pacientes apresentam sintomas dentro das primeiras 
72 horas de vida. As manifestações clínicas incluem 
convulsão na metade dos casos diagnosticados; sinto-
mas não específicos em 30% e hipoglicemia assinto-
mática em 20%. Outros sintomas englobam: tremo-
res, hipotonia, cianose e hipotermia.

“Estudos indicam que quanto mais cedo iniciar o tra-
tamento, menores são as chances de a criança desen-
volver danos cerebrais. 

“Esse projeto é fundamental para salvar vidas. Ajudará no diagnóstico e tratamento precoce”, destaca Eduardo Botelho

Botelho defende PL que prevê exame para verificar 
hiperinsulinismo congênito em recém-nascidos

Na proposta de autoria do deputado, ele justifica a importância do exame, para detectar o hiperinsulinismo 
congênito, que é a causa mais frequente de hipoglicemia grave em recém-nascidos e crianças

Foto MAURICIO BARBANT / ALMT

Pelos fatos expostos e pela relevância do tema, con-
to com o apoio dos deputados para a aprovação desse 
projeto”, destacou Botelho.

Alerta - Hiperinsulinismo causa forma nociva de hi-
poglicemia porque nega o cérebro de todos os com-
bustíveis em que é criticamente dependente. 

O tratamento é delicado, uma vez que, pode ha-
ver diversos problemas, como a sobrecarga de 
fluidos, insuficiência cardíaca e sepse. Por isso, 
deve ser realizado monitoramento constante da 
glicose na corrente sanguínea e a colocação de 
cateter venoso central para infusão de glicose em 
elevadas concentrações.
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Dados da fiemt / REDAÇÃO

Dados foram apresentados durante reunião do presidente da 
Fiemt, Gustavo Oliveira, e diretor do Senai, Carlos Braguini, 
com o governador Mauro Mendes

Foto Eduardo Cardoso / Fiemt

Quase 150 mil trabalhadores não possuem carteira 
assinada em Mato Grosso, aponta Fiemt

O presidente da Federação das Indústrias de Mato 
Grosso (Fiemt), Gustavo de Oliveira e o diretor re-
gional do Serviço Nacional de Aprendizagem In-
dustrial de Mato Grosso (Senai MT), Carlos Bra-
guini, estiveram reunidos com o governador Mauro 
Mendes (UB) na semana passada, quando debate-
ram estratégias para potencializar a capacitação e 
geração de novos empregos em Mato Grosso.

Na oportunidade, Oliveira apresentou um dado que 
chamou a atenção. Conforme o presidente da Fiemt, 
quase 150 mil trabalhadores não possuem carteira 
assinada no estado, sendo o principal motivo a falta 
de qualificação que foi agravada pela pandemia da 
Covid-19 e a crise econômica.

“Pelo menos 150 mil pessoas trabalham sem cartei-
ra assinada ou atuam na informalidade no estado. 

Além disso, dados do Observatório da Indústria 
da Fiemt mostram que nos próximos anos teremos 
100 mil novas vagas de emprego com a chegada 
de novos empreendimentos: preencher vagas de 
emprego já é um grande gargalo para a retomada 
econômica de Mato Grosso”, afirma Gustavo de 
Oliveira.

Ainda de acordo com o presidente, mais de 250 mil 
pessoas precisam legalizar os empreendimentos ou 
buscar um trabalho com carteira assinada para ter 
os direitos garantidos.

“Muitas empresas tem vagas abertas, mas têm difi-
culdade de encontrar profissionais prontos. Houve 
uma conversa com o setor produtivo para entender 
quais são as demandas e estruturar programas de 
capacitação para esses empregos”, disse.

A sua empresa, um brinde ao sucesso 
e a prosperidade!

ESPUMANTE 
0% ÁLCOOL

R. Pres. Castelo Branco, 1268 - Quilombo, Cuiabá - MT, 78043-430
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Operação descobrimento /  Redação

A Operação Descobri-
mento da Polícia Federal 
que cumpriu nove man-
dados de prisão no Brasil 
e em Portugal por esque-
ma de tráfico internacio-
nal de drogas culminou 
na prisão do ex-secretário 
estadual de Ciência e Tec-
nologia, Nilton Borges 
Borgato, além do lobista 
Rowles Magalhães, que 
já foi na operação Des-
carrilho, que apurou frau-
de, propina e lavagem de 
dinheiro na licitação do 
Veículo Leve Sobre Tri-
lhos (VLT), na região 
metropolitana de Cuiabá 
e Várzea Grande.

Durante mandados de 
busca e apreensão na 
casa de Rowles, foram 
apreendidas várias Pelo 
menos 14 bolsas de mar-
cas famosas, como Louis 
Vuitton, Christian Dior e 
Yves Saint Laurent. Tam-
bém foi apreendida uma 
quantia em dinheiro, em 
euros.

Já na casa de Borgato, a 
Polícia Federal apreen-
deu pedras de diamantes 
e dólares. As pedras pre-
ciosas foram apreendidas 
embaixo de uma cama 
na casa dele, em Glória 
D’Oeste, na região noro-
este de Mato Grosso.

Segundo a PF, manda-
dos foram cumpridos em 
Guarujá e Itanhaém, no 
litoral de São Paulo, e 
também na Bahia, onde 
a operação foi iniciada, 
além de Mato Grosso, 

Reprodução

Rondônia e Pernambuco 
e Portugal.

Ao todo, são 43 manda-
dos de busca e apreen-
são e sete mandados de 
prisão preventiva foram 
distribuídos entre os es-
tados. Em Portugal, com 
o acompanhamento de 
policiais federais, a po-
lícia portuguesa cum-
priu três mandados de 
busca e apreensão e dois 
mandados de prisão pre-
ventiva nas cidades do 
Porto e Braga. A doleira 
Nelma Kodama foi presa 
em Portugal durante uma 
operação da PF.

As investigações tive-
ram início em fevereiro 
de 2021, quando um jato 
executivo Dassault Fal-
con 900, pertencente a 

PF prende ex-secretário e apreende 
diamantes, dólares e euros

Ex-secretário estadual de Ciência e Tecnologia, Nilton Borges Borgato, além do lobista Rowles Magalhães foram presos pela Polícia Federal

Ex-secretário estadual de Ciência e Tecnologia, Nilton Borges Borgato, além do lobista Rowles Magalhães foram presos pela Polícia Federal

Diamantes foram apreendidos pela PF no apartamento de ex-secretário

uma empresa portugue-
sa de táxi aéreo, pousou 
no aeroporto internacio-
nal de Salvador/BA para 
abastecimento. Após ser 
inspecionado, foram en-
contrados cerca de 595 kg 
de cocaína escondidos na 
fuselagem da aeronave.

A partir da apreensão, a 
Polícia Federal conseguiu 
identificar a estrutura da 
organização criminosa 
atuante nos dois países, 
composta por fornecedo-
res de cocaína, mecânicos 
de aviação e auxiliares 
(responsáveis pela abertu-
ra da fuselagem da aero-
nave para acondicionar o 
entorpecente), transporta-
dores (responsáveis pelo 
voo) e doleiros (responsá-
veis pela movimentação 
financeira do grupo).
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Pedro respondeu: “Arrependam-se, e cada um de vocês 
seja batizado em nome de Jesus Cristo para perdão dos 
seus pecados, e receberão o dom do Espírito Santo. 

Atos dos Apóstolos 2:38

Mesmo com os desafios impostos 
pela pandemia, a Record não poupou 
esforços e investimentos para Reis, 
série bíblica que ocupará o horário 
nobre da programação. Para isso, 
mandou construir um deserto de 37 
mil m2 no Rio de Janeiro, onde são 
gravadas as cenas de guerra e de 
batalhas.

A obra foi dividida em temporadas, 
e a primeira estreia em 22 de março. 

LIBRA - A semana traz oportunidades e é preciso estar pronto, 
leve e com muita coragem para agarrá-las. Portanto, quanto 
mais focar no simples, melhor, além de resolver tudo na hora, 

sem deixar para depois, pois você precisará estar livre e preparado 
— pode ser um convite para um passeio, participar de um novo 
projeto, de um estudo ou até um novo trabalho pode chegar.

ESCORPIAO - A semana traz equilíbrio e fluidez, assim como 
solidariedade, portanto você pode receber a ajuda de que pre-
cisa, inclusive financeira. Suas realizações acontecem em con-

junto com os demais. Será difícil fazer tudo sozinho, portanto saiba 
ouvir e perceber que não está sozinho.

SAGITARIO - A semana vai te levar a tomar iniciativa, portanto 
reflita bem antes de agir para ter mais assertividade e não ter 
que se corrigir depois. Isso também o fará perder menos tempo, 

então não tenha pressa nem ansiedade de realizar o que quer que 
seja. Tome cuidado com a preguiça ou a dificuldade de refletir sobre 
o que deseja.. 

CAPRICORNIO - A semana vai te levar a finalizar o que precisa 
e a sustentar suas ideias e sua motivação até o fim, portanto 
ser persistente no que está fazendo ou idealizando é importante. 

Tome cuidado com promessas demais ou inadequadas. Certifique-
se de que pode cumprir o que promete.

AQUARIO - A semana traz tesouros escondidos onde você me-
nos espera, portanto, quanto mais tiver paciência, dedicação e 

calma, mais pode crescer e prosperar em todos os sentidos. Ex-
istem expansão e oportunidades, mas é preciso saber esperar e 
também contribuir com o seu entorno, sem perder o foco nas suas 
próprias tarefas.

PEIXES - A semana pede muita lucidez e inteligência. Tome 
cuidado com impaciências ou descontrole emocional, porque 
pode passar raiva, mas saiba direcionar bem essa energia e 

não desconte nas pessoas próximas, pois pode se tornar muito 
cruel ou agressivo.

o r ó s c o p oH

a

U LT U R aC

ARIES - A semana vai trazer agitação e certa inquietação. 
Tome cuidado com ansiedades e perda de foco no início da 
semana. Depois, você conseguirá trazer mais foco e orga-

nização e direcionamento para sua mente, realizando o que pre-
cisar com mais discernimento. O Sol, entrando no seu signo, traz 
mais vitalidade e saúde. Aproveite a fase.

TOURO - É uma semana para manter a disciplina e a simpli-
cidade. Se for por um caminho de esbanjar ou de excessos, 
pode passar apertos, principalmente financeiros. A sua saúde 

pode precisar de atenção e manter seus dias em uma rotina de 
bem-estar é indicado.

GEMEOS - A semana pede perseverança e coragem para 
encarar de frente o que vier, de peito aberto, com confiança 
e uma boa dose de fé. Tome cuidado com a tendência a fi-

car alimentando aflições e crises de consciência. É importante se 
perdoar e seguir, mesmo cometendo erros. Aguarde novidades e 
agitação.

CANCER - A semana pode trazer a necessidade de buscar 
mais autocuidado e mais conexão com sua criatividade. Você 
pode se permitir ter mais prazer e bem-estar, então pode in-

vestir esta semana em coisas ou experiências das quais goste. 
Além disso, você estará com ânimo para realizar seus ideais.

LEAO - A semana traz mudanças. Saiba ser desapegado e 
não se limite por medo. Um novo ciclo está chegando, algo 
que te fará muito bem. Outra coisa é o seu potencial criativo, 
que despontará, e isso pode estar ligado a esse novo ciclo. 

Semana positiva para novos cursos ou novos aprendizados em 
geral.

VIRGEM - A semana pode começar caótica ou tediosa. É 
preciso se organizar e buscar ter coragem de seguir com dis-
ciplina em relação às suas atividades, sem se deixar levar 

pelo passado ou pela ansiedade sobre o futuro. O cansaço pode 
te abater e o melhor a fazer será cuidar da sua saúde e descansar.

Ingredientes -

1 caixa de mistura para bolo sabor limão 4 colheres 
(sopa) de manteiga derretida 1 ovo batido 1 xícara 
(chá) de flocos de arroz Margarina para untar

Modo de preparo -

Misture o pó para bolo, a manteiga derretida e o 
ovo até ficar homogêneo. Adicione os flocos de 
arroz e misture delicadamente com uma colher. 
Faça bolinhas, achate levemente, coloque 
em uma fôrma untada e leve ao forno médio, 
preaquecido, por 10 minutos ou até dourar 
levemente. Sirva em seguida.

U L I N Á R I aC

LimeNTaNdo a aLma

Nessa fase, foram escalados 92 atores, 
que usaram 22 mil novos figurinos, 
criados especialmente para esta série.

“A gente teve um grande desafio 
porque a gente começou a produzir 
no ápice da pandemia. 

Em função disso ficamos muito 
limitados dentro do país. Graças a 
essa parceria com a Casablanca, eles 
renovaram o parque de pós-produção 
para nos atender nesse projeto”, disse 
Anderson Souza, diretor de teledrama-
turgia da Record.

“Foi um desafio muito grande. O Rio 
de Janeiro é tão quente que deu para 
sentir que estávamos realmente no 
deserto do Saara”, brincou Juan Pablo 
Pires, diretor da série.

A Record promoveu o lançamento 
de Reis na manhã desta quarta-feira 
(16), no shopping Cidade Jardim, em 
São Paulo. Duda Nagle, Silvia Pfeifer e 
Igor Cotrim, principais nomes da pri-
meira temporada, estiveram no evento.

a

Record constrói deserto e cria 22 mil 
figurinos para a série “Reis”

Biscoitinho crocante de limão

Duda Nagle está no elenco de “Reis”, nova 
série bíblica da Record
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  Salão e Barbearia em um só lugar  

Local perfeito para você e sua família!
 Av. Historiador Rubens de Mendonça, 1230 -

Bosque da Saude, Cuiabá - MT

PROXIMIDADE  / REDAÇÃO

O coronel Jonildo José de Assis (UB) foi 
um dos que recepcionaram o presiden-
te Jair Bolsonaro (PL) durante visita a 
Cuiabá na última terça-feira (19). 

A proximidade dos dois é conhecida, principalmente 
pelo reconhecimento do trabalho do militar enquanto 
esteve à frente da PM de Mato Grosso, quando mo-
dernizou a tropa e reduziu o índice de criminalidade 
no Estado.

Durante a visita, Bolsonaro participou da promoção 
de 506 policiais, entre oficiais e praças, em solenida-
de realizada no pátio do Quartel do Comando-Geral 
da PM. Na cerimônia, 20 oficiais foram graduados 
ao posto de primeiro-tenente. Já do grupo de praças, 
18 foram promovidos ao posto de subtenente, 127 
a primeiro-sargento, 305 a segundo-sargento e 11 a 
terceiro-sargento. Além disso, 25 policiais foram gra-
duados ao posto de cabo.

“Nosso querido presidente da República Jair Bolso-
naro, participou da formatura militar alusiva ao pa-
trono das polícias do Brasil (Tiradentes), no quartel 
do comando geral da PMMT”, destacou o coronel, 
em suas redes sociais.

O reconhecimento ao trabalho do ex-comandante se 
deve ao fato de que hoje, a Polícia Militar de Mato 
Grosso estar ais próxima da população, com investi-
mentos pesados que tem possibilitado a redução con-
tínua nos índices de criminalidade no Estado.

Coronel Josenildo Assis durante recepção ao presidente Jair Bolsonaro

Coronel Assis recepciona 
Bolsonaro em visita a Cuiabá

Ex-comandante geral da PM e presidente da República tem relação de proximidade
Foto MAURICIO BARBANT / ALMT

A Polícia Militar tem conseguido reduzir os índices de criminalidade no Estado, 
isso graças ao trabalho das forças de segurança, em especial da PM que está pre-
sente nos 141 municípios.

“Entendo que a sinergia da Segurança Pública faz toda a 
diferença. No Estado, tivemos uma redução de 8% nos ca-
sos de homicídio. Isso baseado em uma redução anual em 
relação ao ano passado, que também reduziu em relação 
ao ano anterior. E isso é importantíssimo dizer porque nós 
não tivemos o acréscimo de nada no efetivo. Foi uma ques-
tão de meios, da análise criminal, que melhorou muito. Os 
investimentos em viaturas, em rádio digital, e tudo isso vai 
agregando valor ao trabalho feito pela PM e pelas forças de 
Segurança, contribuindo no resultado final”, citou o coro-
nel Assis, em recente entrevista.


